

[Startseite](#) | [Winterthur](#) | Neues Portal zeigt freie Parkplätze in Parkhäusern in Winterthur

Abo [Verkehr in Winterthur](#)

Neues Portal zeigt freie Parkplätze an

Die City-Vereinigung Junge Altstadt hat ein Parkleitsystem entwickelt, um den Suchverkehr einzudämmen.



Annette Saloma

Publiziert: 25.04.2025, 06:00



Schon seit längerem gibt es in Winterthur ein Parkleitsystem auf der Strasse. Nun sind die freien Parkplätze auch online zu finden.

Archivfoto: Heinz Diener



Mit einem Klick können Autofahrerinnen und Autofahrer online sehen, in welchem Parkhaus in Winterthur noch ein Parkplatz frei ist. Die City-Vereinigung Junge Altstadt hat kürzlich im Internet ein Parkleitsystem aufgeschaltet [↗]. «Damit soll der Suchverkehr in der Stadt reduziert werden», sagt Lukas Wachter, Co-Präsident der Jungen Altstadt. Ausserdem will die City-Vereinigung aufzeigen, dass rund um die Altstadt Parkplätze vorhanden sind. Insgesamt sind es rund 2700 in 11 Parkhäusern.

Eine Bilanz kann Wachter noch nicht ziehen. «Sehr gut ausgelastet sind aber sicher die Parkhäuser beim Manor, beim Technikum und am Bahnhof», sagt er. Gewisse Parkhäuser hätten eigentlich viel mehr Kapazität. «Bei einer ersten Kurzanalyse ist mir aufgefallen, dass viele Parkplätze von Dauerparkierern belegt sind.»

Gewerbe soll Parkleitsystem verlinken

Im Rahmen des «Zielbilds Temporegime» will die Stadt Winterthur eine neue Verkehrskultur etablieren. Diese fördert das Zufussgehen, das Velofahren und den öffentlichen Verkehr. So soll flächendeckend Tempo 30 eingeführt werden. Ausserdem verschwinden oberirdische Parkplätze, wie beispielsweise im Zuge der Totalsanierung der Technikumstrasse.

Die Strategie stösst nicht überall auf Begeisterung. Erst kürzlich ergab eine Umfrage des KMU-Verbands, dass 80 Prozent der Firmen in Winterthur, die auf Kundenbesuche angewiesen sind, die Parkplatzsituation als ungenügend bewerten [↗]. «Für das Gewerbe in der Altstadt sind Parkplätze sehr wichtig», betont Wachter. Die City-Vereinigung wolle sich aber nicht gegen unvermeidbare Ent-

wicklungen stellen, «wir wollen Lösungen anbieten». Dazu gehöre das Onlineparkleitsystem.

Die Livedaten werden von der Stadt Winterthur zur Verfügung gestellt und von der Jungen Altstadt aufbereitet. Die City-Vereinigung ermutigt das Gewerbe, das System auf ihren eigenen Websites zu verlinken, als Service für die Kundschaft.

App ist noch Zukunftsmusik

Die Junge Altstadt hat sich am Parkleitsystem Zürich orientiert, das von der City Vereinigung Zürich entwickelt worden ist. Die Stadt Winterthur selbst hat auf ihrer Website im Februar ebenfalls ein solches System aufgeschaltet ⁷. «Auslöser war die Anfrage der Jungen Altstadt», sagt Michael Graf, Mediensprecher vom Department Bau und Mobilität. Man habe die Daten mit wenig Aufwand in den bestehenden Stadtplan einfügen können. «Wir sehen das Angebot nicht als Konkurrenz, sondern als Ergänzung und freuen uns über die gute Zusammenarbeit mit der Jungen Altstadt.»

Die Junge Altstadt hingegen bewertet die Lösung der Stadt als «wenig geeignet» für Anwenderinnen und Anwender, weshalb sie ein eigenes System entwickelt hat. Eine App anzubieten oder die Informationen in gängige Navigationssysteme zu integrieren, ist momentan vonseiten der City-Vereinigung nicht geplant. «Das wäre cool», sagt Co-Präsident Lukas Wachter. «Aber momentan haben wir die Ressourcen nicht dafür.» Als Nächstes plant die Junge Altstadt, ihre bestehende Parkplatz-Karte ⁷, auf der unter anderem auch Velo- und E-Trotti-Parkplätze abgebildet sind, mit den Livedaten zu ergänzen.

Meine Gemeinde

Suchen Sie nach Ihrer Gemeinde, um lokale News und Geschichten zu entdecken, oder melden Sie sich hier an, um Updates direkt per

Mail zu erhalten.

🔍 Gemeindesuche

NEWSLETTER

Winterthur heute

Erhalten Sie die wichtigsten News aus der Region, kuratiert von unserer Redaktion.

Weitere Newsletter

Angemeldet

Annette Saloma ist Redaktorin im Ressort Stadt Winterthur. [Mehr Infos](#)

Fehler gefunden? [Jetzt melden.](#)

0 Kommentare